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Newsletter n0 5 

14 Novembre 2019 

 

Chères sœurs, 

 

Mois de novembre, fête de la première messe et mémoire de nos sœurs qui ont rejoint l’Assomption du ciel, pierres 

vivantes, en Jésus-Christ, Pierre angulaire : « mystérieuse communion que l’amour fonde et cimente », selon une 

hymne propre à la fête de la dédicace. 

Nous avons eu la joie de vous partager quelques nouvelles de la 

communauté générale. 

Commençons par les temps de re-création. A la fin du mois d’août, une 

journée communautaire à Giverny dans la maison et le jardin de Monet  était 

non seulement une sortie détente mais aussi une occasion de connaitre le 

pays, la culture et les merveilles de la nature ! 

Les vacances à San Sebastian (du 25 

octobre au 1er novembre) où par la 

grâce de Dieu le temps nous a permis des promenades en bord de mer ou 

dans la vieille ville de San Sebastian, une journée à Loyola, de petites 

excursions dans la montagne alentour et même quelques baignades. 

Malheureusement pour des questions de démarches administratives de visa, 

Rekha a dû renoncer à se joindre à nous. Six jours qui ont permis de marquer 

l’arrêt et de découvrir le pays basque et la réalité de l’établissement scolaire 

de Miracruz accueillant de nombreux enfants de migrants. Encore une fois 

merci à la Province d’Espagne, particulièrement à la communauté de Miracruz, qui a rendu tout cela possible grâce 

à leur générosité… 

Enfin, une belle visite au musée Guimet et l’exposition temporaire sur La légende dorée – Bouddha, un premier 

dimanche du mois de Novembre. 

Ces derniers 4 mois de l’année ont été ponctués par des visites et le travail de différentes commissions 

internationales qui en général ont pu se doter d’un plan d’action pour les trois années à venir. 

Dès notre retour de Madagascar, en août dernier, la commission 
Assomption Ensemble s’est réunie Rue des Plantes pour 5 jours 
de travail.  
Nous remercions la communauté qui a su libérer l’espace et qui a 

grandement contribué à notre bien-être et a l’avancement du 

travail, alors que le mois d’Aout est réservé aux vacances ! 

L’équipe est partie des réponses aux questionnaires diffusés dans 
les provinces quelques mois avant la rencontre. Elle a pris 
conscience du foisonnement de vie, du désir de plus en plus grand 
de continuer à nous former ensemble – sœurs et laïcs - et du 
nombre croissant de personnes et de groupes qui partagent notre 

chemin spirituel. Rendons grâce à Dieu pour cette fécondité au service du Royaume. La commission va établir une 
base de données des membres d’Assomption Ensemble pour mieux comprendre les différentes réalités AE à 
l'international.  Enfin, une rencontre internationale pour Assomption Ensemble est envisagée en 2022 sur le thème : 
« Se connecter avec ses racines ; retour aux sources ».  
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 Du 3 au 8 novembre à Rome, Anna Pagani (Europe) Isabel Galbe (USA) 

Deepti Srankal (Inde) Viviane Sawadogo (Afrique de l’Ouest) y Sandra Durán 

(Consejo General), membres de l’Equipe JPICS se sont réunies pour élaborer 

le Plan d’action qui sera présenté au prochain CGP. 

Accueillies chaleureusement par la communauté de Genzano, entourées par 

la splendeur de la Création, avec dans le cœur l'espérance et la douleur des 

différents peuples et missions, ces journées les ont aidés à s'intégrer en 

équipe, à s'approprier le service qui leur était confié et à élaborer une 

proposition pour accompagner et animer notre mission pour JPICS. 

Les réponses à l'enquête envoyées par la majorité des provinces montrent les efforts déployés dans de nombreux 

endroits où nous voulons nous mettre au service de la vie. 

A Rome, elles ont eu l’opportunité de rendre visite et d’échanger avec les responsables du Mouvement Catholique 

Mondial pour le climat (Laudatoo Sii), le bureau des Réfugiés et des Migrants du Dicastère du Développement 

Humain Intégral, une rencontre avec un prêtre, membre de la communauté de Saint Egidio. De manière 

providentielle aussi, un moment fraternel avec Pilar Trillo, PSA et coordinatrice du Secrétariat JPIC de la Famille 

Assomption. 

En septembre, l’équipe de communication s’est aussi réunie pour la première 

fois. Vous avez reçu un courrier présentant l’équipe. Nous sommes heureuses 

d’accueillir Almudena de la Torre, assistante en communication et travaillant 

de près avec Mercedes et Linda Plant assurant des services de traduction en 

plus de son travail au secrétariat Général. Une prochaine rencontre élargie est 

prévue les 19-20 décembre en présence du conseil général, des commissions, 

des secrétariats et services de congrégation dans le but de trouver les moyens 

de décloisonner les champs de missions et de servir la communion. 

La nouvelle page web verra le jour en janvier 2020. 

https://www.assumpta.org/ . Nous avons travaillé la nomenclature et les contenus fixes dans les trois langues. Nous 

réitérons l’appel à consulter le site de la congrégation régulièrement, à donner vos remarques ou appréciation pour 

construire ensemble quelque chose qui réponde aux attentes de toutes et de tous, sans oublier les laïcs. De 

nombreux articles sont publiés sur le site web actuel. Dans la mesure du possible ces articles sont envoyés dans les 

trois langues, mais beaucoup restent en cours de traduction. Nous remercions les sœurs qui assurent un service de 

traduction ! C’est une véritable mission pour la congrégation ! La difficulté est qu’un article disparaît rapidement 

de la page d’accueil pour laisser place à d’autres. Nous vous invitons donc à naviguer dans les menus. Dans la 

structure du nouveau site web, nous allons essayer de mettre plus d'articles sur la couverture. 

 

Nous remercions les référentes des nombreuses équipes (commissions et secrétariat) qui sont courroie de 

transmission entre les commissions & Secrétariats et les communautés et des œuvres des provinces respectives. 

C’est le moyen le plus efficace de mettre en œuvre les orientations du Chapitre Général dans le corps congrégation, 

car sans la circulation des expériences, la créativité se trouve freinée. Toutes ensemble, nous avons à prendre 

conscience qu’il s’agit là d’une réelle mission d’animation de la congrégation où chacune est impliquée.  

Le comité des affaires économiques s’est réuni pour la première fois 

à Auteuil pour 5 jours de travail intense (du 6 au 10 octobre). Ce 

comité est constitué de 8 personnes, 6 sœurs et 2 laïcs : Cécile, Irene-

Cécile, Margarita de la Cerda, Fe Emmanuel, Camino, Césarie, Carlos 

Arense et Ludovic du Bot. Malheureusement, Césarie n’a pas pu faire 

le déplacement mais a pu se joindre au travail par Skype.  La création 

de cette équipe fait suite à un désiderata du Chapitre Général de 

constituer « une commission qui travaille sur la gestion et 

l’administration de la Congrégation et aide à formuler des critères et 

une pensée commune ». Ils ont traité les sujets suivants : des orientations pour l'investissement financier ; d’autres 

formes d’investissements (activités pour une autosuffisance...) ; les constructions de nouveaux bâtiments en 

https://www.assumpta.org/
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province ; les bâtiments existants : programme d'entretien, la prise en compte de l’amortissement ; des demandes 

de fonds auprès d’associations ou de fondations, avec l’accompagnement de ces projets et le rendement de 

compte ; la formation à la dimension économique; les aspects financiers de la restructuration des provinces : 

consolidation des finances ; le patrimoine stable d’une province et la planification. Tous ces points seront présentés 

au CGP de février 2020 pour approbation. 

La session des économes s’est réunie quelques jours 

après, du 13 au 23 octobre : un groupe de 22 économes 

formait ainsi communauté. Thème : « Appelées à être 

prophètes qui prennent soin du Royaume ». L’ouverture 

de Rekha et l’intervention de Sr Beth Cruz, économe 

générale des Sœurs du Cénacle sur « charisme, 

spiritualité et mission » et de Sr Marisabel, notre 

ancienne économe d’Espagne sur le profil de l’économe, 

ont permis à chacune de revenir au cœur et au sens d’une 

mission reçue dans le service et l’obéissance à 

l’Esprit.  Les intervenants tels que Didier Rémiot, AA sur le 

plan de formation pour les jeunes religieux, Christiane Van Vincq, Xavière économe générale sur les investissements 

éthiques, Laurent le Baron de la société Meeschaert sur la gestion du patrimoine financier ont donné des apports 

de très grande qualité qui ont enrichi la réflexion commune. Sans parler des 

témoignages et des travaux pratiques sur la planification, le plan comptable, les 

relations avec les conseils provinciaux, les rapports aux chapitre…  animés par 

l’équipe de préparation, Cécile Franquin, Irene Cécile, Fe Emmanuel, Marisabel 

et Anne Guillien. La joie des sœurs se lisait sur les visages : joie d’approfondir ou 

même de découvrir le sens d’une mission au service des sœurs et du Royaume. 

Cécile s’est réjouie : « les sœurs sont reparties confirmées dans leur mission, 

dans un appel renouvelé, avec des outils concrets pour les aider. La communion 

vécue et les liens tissés nous aiderons à vivre ce service en plus grande 

communion avec le Corps tout entier ». Articles et photos sont sur le site de la 

Congrégation.  

 

Du 1er au 26 septembre Rekha, Sandra et Irene ont eu la 

joie de visiter la province d’Atlantique Sud. Rekha a 

rendu visite aux communautés d’Argentine et ,avec les 

conseillères, aux communautés de Sao Paolo et Brasilia. 

Irene et Sandra ont visité Bel Horizonte, Itapaci et 

Itapuranga, ainsi que la communauté éducative des laïcs 

à Miracema. Une grande qualité dans l’hospitalité et la 

simplicité nous a permis de nous sentir chez nous et de 

percevoir l’esprit de famille Assomption. 

Ce fut un temps de grâce d’être témoins, de manière à 

chaque fois différente, de la vitalité et de l’engagement 

des communautés avec les pauvres de l’église du Brésil et d’Argentine. Nous l’avons 

reçu comme un beau  témoignage de vie. 

Dans chaque communauté, nous avons trouvé une présence d’Assomption 

Ensemble manifestant un profond amour de Marie Eugénie et une reconnaissance 

pour l’empreinte que l’Assomption a laissé dans leur vie. 

Nous avons conclu avec l’assemblée à Brasilia, un moment de relecture du 

cheminement de ces 10 années de la province et préparation au prochain Chapitre 

Provincial de Janvier 2020. L’assemblée fut suivie d’une journée de CPP et d’une 

rencontre avec le Conseil Provincial. Moments forts de communion et de discernement ensemble. 

https://www.google.com/search?rlz=1C1CHBF_frFR869FR869&sxsrf=ACYBGNRxve3xbOVW5q1r1qfsURmZAzkBhA:1573160719750&q=Meeschaert&spell=1&sa=X&ved=0ahUKEwjr8P-ugNnlAhXtx4UKHZutC1MQkeECCC4oAA
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Peut-être avez-vous sur le site ou 

sur Facebook la nouvelle de la 

fondation dans le diocèse de Laï 

au Tchad, née le 18/09/2019.  

Cette communauté de BERE, 

répond aux appels du chapitre de 

2018, qui nous envoie vers les 

périphéries 

 

La célébration d’accueil de Françoise et de Jeanne rue des Plantes le 26 

octobre a été l’occasion de rendre grâce pour le chemin parcouru depuis 

la fusion et d’ouvrir la voie à cette période de transition d’ici jusqu’à 

l’unification avec la Province de France. 

Nous voulons également rester attentives à plusieurs situations du 

monde pour lesquelles nous devons vraiment prier sans cessez. Nous 

avons reçu ainsi des nouvelles des provinces d’Afrique de l’Ouest et 

d’Equateur. Le climat d’insécurité et de peur qui règne au Burkina Faso, 

au Niger et les pays voisins à cause des attaques terroristes aggrave des 

situations de pauvreté et force les populations à fuir sans savoir où se 

diriger. Dans une note informative, notre sœur Virginie écrit : « Le  Bureau 

de la conférence des  Supérieurs Majeurs appelle toutes les 

congrégations à la solidarité pour apporter leur contribution.  Je remercie pour la prière  dont nous  et nos peuples 

continuent à avoir besoin pour  le désarmement des cœurs. » 

Rosa Elvira du conseil provincial en Equateur nous parle du soulèvement du peuple équatorien après la hausse du 

prix du carburant. La violence des forces de l’ordre se mêle à des gestes de solidarité très courageux. Elle conclut 

en disant : "Aujourd'hui, nous devons encore faire une relecture personnelle et communautaire, et avec les groupes 

avec lesquels nous travaillons, nous sommes tous responsables de promouvoir une culture de la paix. Nous 

continuons de nous considérer comme une nation de paix et nous espérons que cela durera. »  

Des nouvelles nous arrivent aussi d’autres provinces ou dans les journaux : situations politiques instables, de 

démocraties menacées par les fake news ou le terrorisme. Ou des catastrophes naturelles de plus en plus 

fréquentes, tremblement de terre aux Philippines (Mindanao), inondations, sècheresse …  

N’oublions pas les signes d’espérance là où des peuples ont le courage de se rassembler au nom de la justice, de la 

fraternité, de la préservation de notre maison commune, de la liberté d’expression de l’Equateur. 

Nous voulons aussi rendre grâce pour la reconnaissance par l’Eglise du chemin de sainteté de Henry Newman 

(Angleterre), Dulce Lopez Ponce (Brasil) y Marian Teresia  (Kerala,India). 

 

Enfin, nous nous confions a votre prière, notre retraite à l’Abbaye bénédictine de Jouarre qui se situe à environ 75 

kms de Paris en Seine et Marne. Elle sera animée par Clare Teresa sur Marie-Eugénie. Venant à Auteuil pour la 

rencontre Finances Internationales, nous avons saisi l’occasion pour lui demander cette faveur ! Nous confions à 

votre prière ce temps de retraite ensemble. 

Priez aussi pour la visite de Région d’Afrique Centrale qui se déroulera après la retraite. Rekha et Marthe seront les 

visitatrices.  

Avec toute notre affection, 

Rekha, Sandra, Isabelle, Marthe-Marie et Irene 


